

	<p>Objekt: Dieter mit seinem Zug</p> <p>Museum: Geoportal Museum Steinarbeiterhaus Hohburg Kirchgasse 5 04808 Lossatal OT Hohburg +49 (0) 34263 41344 info@steinarbeiterhaus.de</p> <p>Sammlung: Fotosammlung</p> <p>Inventarnummer: 2019_0038</p>
--	--

## Beschreibung

Der abgebildete Dieter Pfahl bekam zu Weihnachten 1942 von seinem Großvater Reinhard Pfahl diese Lok mit Hängern als Spielzeug geschenkt.

Das Foto zeigt Dieter im Garten des Hauses der Familie in Hohburg am Lossatal. Zu sehen sind auch die für die 1920er Jahre typischen Zaunsäulen. Die Form dieser Zaunssäulen sind im Außenbereich des Museums ausgestellt (2018\_0029).

Reinhard Pfahl baute dieses Spielzeug selbst. Er war im Steinbruch beschäftigt und baute quasi das nach, womit er täglich arbeitete, nämlich ein Feldbahnlok, mit Kastenwagen und zwei Kipploren. Das Spielzeug ist massiv und spielgerecht gebaut. Die Gelenke der Kipploren bestehen aus Zwirnsrollen, an der Lok befindet sich eine Handwagendeichsel zum Ziehen.

Reinhard Pfahl verunglückte ein Jahr später(1943) tödlich im Brecher.

Das Originalobjekt steht im Steinarbeiterhaus Hohburg in der Dauerausstellung.

## Grunddaten

Material/Technik: Papier, Fotografie  
Maße: 6,2 x 9 cm

## Ereignisse

Aufgenommen wann Weihnachten 1942  
wer  
wo Hohburg

Wurde  
abgebildet  
(Akteur)

wann

wer

Dieter Pfahl

wo

## Schlagworte

- Lokomotive
- Lore
- Spielzeug
- Steinbruch